

La Tierra de Segovia

Año II-1920

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 354

CRONICA DE SOCIEDAD

A Su Alteza Real la Infanta Doña Isabel

Con motivo de la recepción celebrada en el Palacio de San Ildefonso, el día 11 de Julio de 1920.

Las puertas del santioso Palacio de San Ildefonso, se abrieron el pasado domingo a cuantas personas quisieron testimoniar a Su Alteza Real la Infanta Doña Isabel su inquebrantable adhesión y acendrado cariño.

Segovia se apresuró a visitar a su ilustre condesa; todas encontraron en la amabilísima decisión de Su Alteza, el momento oportuno de exteriorizar los nobles sentimientos y el alma castellana que mueve a los corazones segovianos, identificados todos por el amor y el agradecimiento.

Cesó la recepción oficial con sus frases estudiadas y reverencias protocolarias, para dar paso a la avalancha de damas que atraídas por la virtud y la magnanimidad, no repararon en sacrificio alguno, ante la idea de poder ofrecer a tan egregia Señora, el odoroso incienso del mas profundo afecto.

Nuestra buena sociedad, rindiendo así pleitesía a tan ilustre dama, a la par que demostró sus delicados sentimientos, se hizo acreedora a la ferviente admiración de España entera.

El gran corazón de Su Alteza, recordará siempre con satisfacción, este acto, que las señoras segovianas acaban de ejecutar y llenará de gozo su alma, ver como entre el farrago de adulaciones mas o menor entusiastas, se levanta un ejército de altas nobles, pugnando por expresar a Su Infanta, mas con el pecho que con la boca, su cariño sincero, su veneración y su lealtad.

No fué, Alteza, yo lo aseguro, la manifestación del domingo, una más, entre tantas como a diario recibis en justo premio a vuestra magnanimidad. No; fué sólo un destello del gran cariño que hacia Vos, siente vuestro pueblo.

Señorísima Señora: ¿Visteis en el rostro de las que tuvieron la suerte de visitaros, la fiel expresión y el retrato de sus almas leales y sumisas, a la vez que la intensa alegría que inundaba su espíritu, al verse envueltas en el divino aroma de vuestras virtudes?

Pues aún hay más, que os dará una idea de la veneración que hacia su Infanta siente la noble ciudad Castellana.

Quedan muchísimas personas que en la imposibilidad de poder asistir a tan sublime acto, me encargan que desde estas columnas, os diga lo que sus corazones ya os han dicho y que de otro modo no podrían deciros.

Las que tenemos la dicha de conocer vuestras bondades; las que con legítimo orgullo os veneramos; vencidas por la mágica fuerza del afecto; las que os recordamos a diario, por que llevamos vuestro augusto nombre grabado en nuestro corazón por el finísimo cristal de vuestras virtudes; las que el domingo no pudimos materialmente, aunque sí con el espíritu, rendimos homenaje, os saludamos hoy y gritamos entusiasmadas, poniendo toda nuestra alma en estas palabras.

¡Viva España! ¡Viva nuestro Rey! y ¡Viva nuestra Infanta!

A. L. R. P. de V. A.
EVA



EL SEÑOR

D. Casimiro García Matesanz

OFICIAL PRIMERO DE OFICINAS MILITARES, RETIRADO

Falleció en Segovia el día 12 de Julio de 1920

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su deseconsolada hija doña Rosario, hermana, hermanos políticos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistan a la condación del cadáver, que tendrá lugar hoy 13, a las seis y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Marqués del Arco, 30, principal, al cementerio, y al funeral que se verificará mañana miércoles a las nueve de la mañana en la iglesia de San Miguel, por lo que les quedaran eternamente agradecidos.

El duelo se despide en los sitios de costumbre.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

EVANGELIO CIUDADANO

Según Eloy Luis André

El internacionalismo y su valores

Los tres personajes con los cuales dialoga actualmente la fuerza son: el capitalismo internacional, el socialismo internacional y la democracia internacional. Ellos nos hablan en nombre del derecho y de la libertad de los pueblos; ellos son el fruto deseado de la civilización. Aspiran a destruir la fuerza con la fuerza. Quiere redimir al pueblo esclavo, al enemigo de sus propios tiranos. Lo quieren por humanidad. Ya no se nos habla invocando los derechos del hombre, sino apelando a las necesidades del hombre. El proletariado, hijo de la economía individualista, que al hipertrofiar en las ciudades la vida industrial, dejó los campos yermos al adquirir conciencia de los derechos, que es cuando se empieza a poseerlos en vez de hacer frente al capitalismo en organizaciones concretas, en organizaciones nacionales, internacionaliza su acción, que es lo mismo que hacer irresponsable el papel de sus elementos directores. No es paradoja: los falsos defensores del proletariado, son los mejores guardianes del capitalismo. Mientras las reivindicaciones del proletariado no se nacionalicen dentro de los elementos orgánicos de la Nación (la familia, la ciudad, la región, las asociaciones de campesinos, los sindicatos profesionales), serán siempre estériles. Para concretar la responsabilidad de un hombre hay que poder y saber vigilarle. cuando se cazan anguilas a mano en la charca, se escurren; hay que tener maestría para clavar el tenedor.

NOTICIAS CULMINANTES

SAN ILDEFONSO

Se celebra en el Real Palacio, la recepción oficial anunciada, acudiendo a rendir pleitesía a S. A. la infanta doña Isabel, las autoridades de Segovia, nutridas representaciones civiles y militares y numerosas y distinguidas damas.

MADRID

Reúnense los ministros en Consejo, llevando el ministro de la Gobernación a la aprobación de sus compañeros, el proyecto sobre la Miacomunidad.

—Declara el señor Bergamín que no será necesario aumentar las tarifas ferroviarias, pues cuando empiece a funcionar el Banco de Crédito Industrial, cuya misión es proteger las industrias nacionales, entonces podrán obtener los ferrocarriles los beneficios deseados.

—En el palacio de los Duques de Alba, donde se hallaba alojada, fallece la ex-emperatriz Eugenia. Los Reyes se encuenstran apenadísimos. Se rendirán al cadáver de la ex-emperatriz honores reales.

LARACHE

Llega el ministro de la Guerra, tributándosele un recibimiento entusiasta.

Nuevas salutations a Su Alteza

Atendiendo a razones especiales, publicamos al día siguiente del número dedicado a S. A., la salutación que le dirigia el conde de Adanero, llegada tardíamente para ser incluida en el homenaje colectivo. Ahora, ante manifestaciones dignas de acatamiento, quebrantamos el propósito que habíamos formado y publicaremos en dos o tres días las últimas salutaciones recibidas, con el fin de que respetabilísimas personalidades y colectividades no se vean privadas de la satisfacción de haber hecho público su testimonio de adhesión a la Infanta.

A SU ALTEZA REAL LA INFANTA DOÑA ISABEL

Señora: La Guardia civil a quien Vuestra Alteza tanto quiere, la da la bienvenida y desea que su estancia en el Real Sitio de San Ildefonso le sea grata.

Igual que el resto de la familia real española, puede contar Vuestra Alteza con la adhesión desinteresada de todos los individuos que pertenecen a esta Comandancia de Segovia, de la que es su primer jefe,

ESTEBAN GRACIA MARTIN

He visto siempre a Su Alteza la Infanta doña Isabel hermana de los humildes, madre con los desgraciados, fidelísima del Rey.

Por esto creo que en España desde el Rey al mendigo, todos la debemos gratitud, cariño y veneración.

CÁNDIDO ILLERA

Diputado provincial por Santa María de Nieva.

Hondamente preocupado por grave dolencia de mis hijos, levanto unos momentos mi pensamiento de la dolorosa inquietud en que se halla sumido, para fortalecerle y solzarle con el recuerdo de las bondades inenarrables, del patriótico afán y de la caridad sin límites de la augusta señora que honra y enaltece a S. govia con su predicación.

La Infanta que acerca corazones al trono, aleja del espíritu, cuando acerca de ella se piensa, todo sentimiento contrario al de admiración y gratitud.

JOSÉ BERMEJO MAYORAL

Diputado provincial por Santa María de Nieva.

Señora: Segovia os quiere por que tenéis un alma netamente española y amáis a los pobres; éstos se precian de tener por madre una infanta.

MARIANO LARIOS

Presidente de la Conferencia de San Vicente de Paul, de Castellón.

El periódico es el instrumento más inmediato, eficaz y continuo de la propaganda cultural. Con él no se compra diez céntimos de letra impresa, sino una porción de vida substancial gris. Los tacaños con el periódico, lo son con su inteligencia. Será doloroso considerar cómo el que deja su dinero en el cofre, en el espectáculo imbécil o en las arcas de la Arrendataria, consiente por un perro gordo en retrotraerse al estado troglodítico.

Por tierras de Segovia

CRONICILLAS DE VERANO

La Colonia de Navas de Riofrío

Dos cosas que no tiene ninguna otra colonia de la Sierra

Al comenzar el cronista estas secciones estivales dudó si hablar antes de otros rincones veraniegos que, cual San Rafael y la Granja, con las Navillas contribuyen a convertir en vergel las carpetanas sierras, y a pasear triunfante por España el nombre bendito de Segovia; pero pensando «que los últimos serán los primeros», ha preferido anticiparse al plan sentado por la bíblica sentencia, máxime teniendo en cuenta que si Navas de Riofrío no es ya la principal de todas estas colonias se debe a respetables intereses creados opuestos a su engrandecimiento merecido: la falta de terreno en venta.

...En el corazón de las montañas de «Peñaloso y «Mojer muerta», poblada de arboledas frondosas que, cual manto tapido despliega sombrío pabellón, está situada esta Colonia base de un prudente «decive geológico que higiénicamente favorece de modo inestimable al sistema de alcantarillados que no son en modo alguno viables en esas otras cuencas citadas de estas pintorescas sierras. Hay otra originalidad de valía; que las señoriales mansiones de las Navillas no recuerdan ni por intento aquellos castillos medioevales donde moraban soberbios caballeros; no; sus nobles casas solariegas guardan en el seno a familias aristocráticas, que demuestran su alta alcurnia, ejercicio de la humildad, sin galas ni honores, para inculcar en los toscos cerebros labriegos la fe en la Patria, el espíritu de lo Inmortal...

Próxima plenitud

Son muchas las familias que ya han llegado a ese hermoso, de Jequier, de Fen, de Barrios; también se han trasladado a residencias de su propiedad, las aristocráticas monjas de la Asunción con buen número de linajudas educandas, y los ilustres Jesuitas de Madrid, que en corto tiempo han conseguido hacer su hotel punto de cita para un sin fin de veraneantes, propios y extraños, sobre todo de estos que afluyen de todas las sierras aun lejanas... Se espera de un día a otro a los de Lamaza, López de Ayala, Arco, Cavallos, Yarto, Esquinardo etc. Las casas de hotelitos de alquiler están de bote en bote, a algunas tomadas desde el mes de febrero como el hotel de «Los Perales», propiedad de don Felipe Tarragato, que está ocupado por acaudalada familia suiza-mejicana. Todo ello contribuye a una plenitud muy próxima, que será flor y fruto en un mañana no lejano...

Cabalgata en proyecto

Un grupo de señores aficionados al alpinismo, prepara excursiones muy pintorescas, que harán deliciosos los días del mes de agosto, contemplando los abruptos paisajes de la serranía.

¿Problema resuelto?

Se ha forjado por ahí una leyenda referente a la escasez de aguas en esa colonia de la sierra. La leyenda no merece pasar de su categoría; y por si algún viso de realidad tuviese, se ha construido una fuente pública, que dará con creces el agua necesaria; por otra parte es el agua uno de esos elementos que sobran en cualquier lugar de esa colonia, brillantísima.

¿Acemos merecidos

Los están recibiendo diariamente los señores que constituyen la pasada junta administrativa del pueblo por haber realizado obras de mucho interés, como la construcción de escuela, fuente pública, reconstrucción del edificio Concejo, y sobre todo, por haber puesto en vías de inmediata realización el camino vecinal que unirá la Colonia con la carretera de Hontoria; el proyecto aprobado por la Superioridad al efecto hace ya el número cinco. ¡Cuándo será una consoladora realidad! Por nuestra parte enviamos a dichos señores nuestra entusiasta enhorabuena y sentimos que sus justas discrepancias con los procedimientos del alcalde de La Lora hayan motivado su irrevocable dimisión... También felicitamos a los señores de la Junta entrante y hacemos votos porque no deje en el arroyo tantas cosas buenas... Para el resurgimiento del pueblo de Navas de Riofrío.

Desde Peñalara, julio de 1920.

La Sierra

San Ildefonso

La recepción en Palacio

Como ya suponemos que se ocuparán ahí con todo género de detalles de la brillante recepción celebrada en Palacio en honor de Su Alteza la infanta doña Isabel, a la que concurrió la redacción en pleno de LA TIERRA DE SEGOVIA, a este humilde corresponsal sólo le toca por ahora enmudecer en lo que respecta a ese género de ceremonias palatinas, para dejar sitio a otras pumas mejor cortadas que la mía, y que sabrán detallar más floridamente tan solemnisimo acto.

Como en los mejores tiempos...

Sólo vamos a reflejar en esta carta el aspecto animado que ofrecía San Ildefonso el último domingo.

Parecía que nos halláramos en los mejores tiempos de las jornadas regias, cuando aflúan a este magnífico sitio real las más encumbradas familias aristocráticas para pisar una temporada al lado de los Reyes, disfrutando de las delicias de estos maravillosos jardines, de estos bosques espesos, de esta temperatura, en fin, tan agradable durante los abrumadores calores veraniegos que nos envían nuestras pintorescas cumbres, cuyo espléndido panorama no puede ser más encantador.

La Granja ofreció caracteres el día indicado, de una población de primera categoría.

Por las calles desfilaban incensantemente innumerables personas y muchas damas elegantísimas que vinieron a besar la mano de nuestra amada infanta y al mismo tiempo que a rendiría pleitesía, a exteriorizar su inquebrantable adhesión al trono.

Llenóse de todo género de vehículos la amplia avenida que conduce al palacio Real, encontrándonos encantados los habitantes de este magnífico paraje de la Sierra con la animación que le prestaron nuestros efímeros huéspedes.

Vivimos un día recordando el esplendor de épocas pasadas y lamentando, como es consiguiente, la decadencia que se observa en este incomparable lugar veraniego, con relación a aquellos tiempos que parecen haberse ya ido para siempre, en que brillaba por ser una de las estaciones estivales más frecuentadas, en donde se daban fiestas verdaderamente suntuosas, y en donde se residía como en una pequeña corte, dándose cita, al amparo del manto de la realeza, las más linajudas familias de la nación.

El Blas Club

Se inauguró el Blas Club con una magnífica fiesta.

En este momento no puedo decir nada del resultado de la misma. Cuando termine de arreglar las notas que he toma-

do, dará conocimiento a los lectores de este acto, hasta ahora el primero que organiza la colonia veraniega.

De teatros

Se habla de que este año vamos a tener aquí una compañía teatral, que pondrá en escena las obras más notables del repertorio antiguo y moderno.

Buena falta hace que dispongamos los vecinos de San Ildefonso de esa clase de distracciones, de las que nos vemos privados tantos meses del año, como no se les ocurra a los aficionados al arte teatral que existen en La Granja, alegrarnos la existencia.

Ayllón

De excursión

En viaje de excursión por los pueblos de la provincia, llegaron nuestros paisanos el culto ingeniero y entusiasta castellano, publicista y colaborador de LA TIERRA DE SEGOVIA don Luis Carretero y Nieva, su hermano don José, industrial de Segovia, y don Gonzalo, don José y don Fernando García Mercedes, industriales, también de Zaragoza. Visitaron las antigüedades más notables de esta villa, siendo acompañados en la visita por el docto catedrático don Pelayo Artigas, para quien no ofrecen secretos las ruinas, sarcófagos, lápidas, escudos e inscripciones que constituyen nuestro patrimonio histórico y artístico.

Celebraremos que nuestros distinguidos visitantes se hayan llevado grata impresión de su breve estancia entre nosotros.

Veraneantes

Con el fin de pasar aquí la actual temporada veraniega han llegado, acompañados de su bella hija Antonia, el ex presidente de la Diputación de esta provincia y director de la «Página agrícola» de LA TIERRA DE SEGOVIA don José Ramírez Ramos y su distinguida esposa doña Rosalía Gaisollá.

También con el mismo objeto se encuentran en esta localidad, el agente comercial don Pedro Carrons y su esposa doña Dolores García Tapia, ilustrada directora de una de las escuelas graduadas de la Corte. Viene acompañada de su hijo José María, aventajado alumno de Agricultura.

En uso de licencia y después de haber verificado el ejercicio escrito de las oposiciones a escuelas nacionales, ha regresado el sargento de la guarnición de Madrid y profesor de Instrucción primaria don Gregorio Sanz García.

Reciban todos nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Sangarcía

Nuestros huéspedes estivales

Procedentes de Valladolid se hallan en Sangarcía, para pasar los meses de Julio y Agosto, don José Emilio Miteos maestra escuela de aquella catedral y sus hermanas Loreto y Margarita.

Les deseamos encuentren muy grata la permanencia en este vecindario, al que vienen huyendo de los fuertes rigores estivales; y en donde seguramente lo pasarán muy bien, debido a la temperatura deliciosa con que contamos los moradores de este humilde caserío.

Mejorado

Ha mejorado notablemente en la dolencia que padece, gracias a una oportuna y hábil operación quirúrgica, que le fué practicada por el doctor Gila, nuestro estimado amigo, el farmacéutico y acaudalado propietario, don Fernando Gómez.

En la citada operación ayudaron eficazmente al doctor Gila, los médicos don Antonio Gil, de Marazuela, en cargo de la visita en Sangarcía, por ausencia del titular don Rosendo Lorente, de Melique, y don Casimiro Nieto, de Jemenaño.

Nos alegramos mucho que el enfermo se halle en camino de recobrar pronto la salud.

Viajeros

Acompañando al señor Gila, tuvimos el gusto de saludar aquí, a don Antonio Gil Escorial y su distinguida esposa.

Hemos estrechado las manos a don Antonio Lorente y don Teodoro Llorente, farmacéuticos de Santa María de Nieva y don José González, médico de dicho partido que vinieron a Sangarcía a enterarse del estado de salud del farmacéutico don Ferrando Gómez.

La novena del Carmen

Ha empezado a celebrarse la novena en honor de Nuestra Señora del Carmen, que tanta devoción inspira a nuestros convecinos, cuyos sentimientos católicos son muy ardientes y sinceros.

Todos los días se vé muy concurrido de fieles este acto religioso.

La recolección

Ha terminado la siega de cebada y algarroba, las que en su mayor se han trillado y limpiado algo.

Los labradores no se muestran muy satisfechos del resultado de la recolección de estos artículos, pues aguardaban que fuera más abundante, pero los picaros nublados, que descargaron hace días, han defraudado las esperanzas de los agricultores, que creían iban a recoger en vista del inmejorable aspecto que presentaban ciento por uno.

BANCO MATRITENSE

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1911

DOMICILIO SOCIAL: MADRID

OFICINAS EN

Aguilar de la Frontera, Alcaudete, Alcazar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuey, Castro del Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jén, Jerez de Caballeros, Logroñán, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Puente de Génave, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

EMISION DE ACCIONES Y OBLIGACIONES de cincuenta pesetas nominales, devengando altos tipos de interés INTERESES QUE SE ABONAN:

A la vista	4 1/2%
A tres meses	4 3/4%
A seis meses	4 3/4%
A un año	4 3/4%
A dos años	4 3/4%
A cinco años	4 3/4%

OFICINAS EN SEGOVIA: COLON NUM. 9

Castilla y León España y el antiguo régimen

De toda España

Santander

Cuatro hombres heridos

En el pueblo de Tezanos ocurrió hace días un sangriento suceso del que resultaron cuatro hombres gravemente heridos.

En una taberna de dicho pueblo se encontraban conversando algunos vecinos, cuando llegó un individuo llamado Manuel Fernández Mora, y sin que mediase palabra alguna sacó una navaja y acometió a los del grupo.

De la agresión resultaron heridos Luis Secana, Antonio Alcázar, Antonio Fernández y Bernardo Fernández Corral.

El agresor fué detenido por la Guardia civil del puesto de Vega.

Burgos

Para Portugal

Ha llegado, procedente de Lyon, una expedición de 50 automóviles cargados con chasis y accesorios, que se dirigen por carretera a Portugal.

Van conducidos por mecánicos franceses, e hicieron noche en esta ciudad.

Dos niños ahogados

En el pueblo de Oquillas se bañaban en el río varios niños de corta edad. Dos de ellos fueron arrastrados por la corriente. Otro de ellos, aterrado, comenzó a pedir socorro.

Acudieron varios vecinos que intentaron penetrar en el río, siendo inútiles sus auxilios, pues los dos muchachos desaparecieron bajo el agua.

Los niños eran hermanos y se llamaban Virgilio y Máximo Picón Miguel.

En el lugar del suceso, denominado Arroyo de la Vega, se constituyó el Juzgado que procedió a las diligencias de rigor.

Soria

El campo

Presenta estupendo aspecto.

Las faenas de recolección han comenzado con éxito, siendo muchas las cuadrillas de segadores gallegos empleadas en los menesteres agrarios.

Véanse muchas trilladoras y aventadoras mecánicas, de tipos muy modernos, lo que significa cuánto procuran estos labradores su perfeccionamiento y el triunfo alcanzado por los sindicatos agrícolas.

Hasta ahora no ha surgido conflicto campesino de monta, pues a pesar de los altos jornales exigidos por los braceros, los patronos los pagan sin regateo por lo cual, no habiendo lugar al descontento, las probabilidades de huelgas y conflictos se alejan ya de un modo definitivo, creyéndose que, como empezaron, terminarán las faenas de la recolección en paz y gracia de Dios.

Logroño

La langosta

Por fortuna, puede considerarse totalmente extinguida la plaga de la langosta, pues sus últimos focos han sido destruidos por completo.

Las pérdidas, con ser grandes, no lo son tanto como se creyó en un principio, dada la magnitud de la invasión del insecto, debiéndose esta aminoración de efectos al denudado trabajo del vecindario todo y del elemento armado, que no descansaron hasta ver coronados por el triunfo sus generosos esfuerzos.

Valladolid

Viaje de exploradores a Londres

El secretario del Comité local de Exploradores, don Lucio Zamora, con el explorador Gregorio Lafuente, saldrán con dirección a Londres, donde representarán a los exploradores vallisoletanos.

El transporte de la correspondencia particular pertenecía al Estado. Los correos eran protegidos por la ley contra los malhechores y contra las vejaciones de los magistrados locales. Llevaban sobre el pecho un escudo de cobre con las armas reales; el uso de las armas de fuego de pequeño calibre, les estaba permitido.

Los carteros tenían el derecho de ocupar las casas desocupadas, sin que los propietarios pudieran aumentar el precio arbitrariamente.

La viuda de un conductor de correspondencia podía presentar a sus hijos a disposición del rey para continuar en el ejercicio del cargo de su marido.

Los caballos de postas no pagaban ni peaje, ni portazgo, ni pontazgo.

La correspondencia oficial iba timbrada con un sello de cera negra, con las armas reales en relieve. Tuvo franquicia hasta 1799.

Estaba prohibido a los particulares introducir en sus cartas dinero o alhajas.

Los agentes del resguardo presen-

ciaban la apertura de la valija del correo.

Las cartas dirigidas a prisioneros o a comerciantes en quiebra, eran intervenidas por la Administración.

La tasa de las cartas variaba con la distancia a que habían de ser transportadas. De Cádiz a Madrid, por ejemplo, costaba de 6 a 9 cuartos; 16 a 24 cuartos para Lisboa; para el extranjero, 51.

En los comienzos del siglo XIV, el servicio de Correos comenzó a modernizarse. Instaláronse en Barcelona cuatro estafetas. Se pagaba un cuarto para indemnizar al factor, que acudía a la estafeta los miércoles y sábados, día de reparto de correspondencia. Se establecieron estafetas semejantes en Madrid y en otras grandes ciudades.

Los telégrafos aéreos, conocidos en Francia desde 1792, llamaron la atención de los políticos españoles. Para este servicio, figuró en el presupuesto de 1797 una cantidad de 900.000 reales, pero ninguna línea regular fué establecida hasta 1808.

G. DESDEVISES DU DEFERT
Professeur d'Histoire à l'Université de Clermont-Ferrand

DEL EXTRANJERO

Los capitalistas japoneses y los cambios

TOKIO.—Comunican de Osaka que el señor Koruji T. Kanchi, propietario de una gran casa de banos, se ha suicidado a consecuencia de haberse arruinado por completo.

La fortuna del suicida se estimaba en cinco millones de yens.

El día anterior se había suicidado en Tokio el banquero señor Kiyotaro Motoki, miembro del Parlamento, también completamente arruinado a causa de los cambios.

Los periódicos japoneses consideran esos suicidios como actos patrióticos, que llenan de admiración al pueblo japonés.

El VI centenario del Dante

LONDRES.—La Universidad de Londres está organizando ya la celebración del sexto centenario de la muerte de Dante, que se celebrará en Mayo de 1921. Con este motivo se darán en la University College y en otras escuelas de Londres conferencias públicas sobre el gran poeta florentino. En la University College se abrirá una Exposición de libros manuscritos y obras de arte referentes a Dante Alighieri. Al embajador de Italia le ha sido ofrecida la presidencia del Comité constituido a este efecto.

Eso es fecundidad

HON-RONG.—Comunican de Cantón que en el barrio pobre de aquella ciudad se ha registrado un caso de fecundidad verdaderamente asombroso.

Una mujer china llamada Li-Me-Tai-Pé ha dado a luz con toda naturalidad dos varones y seis hembras. Estas murieron a las pocas horas de nacer, pero aquéllos viven normalmente. La prolífica madre se halla en estado relativamente satisfactorio.

Los bolcheviques y los negros

LONDRES.—De Nueva York dicen al Daily Express que las autoridades americanas han descubierto un complot bolcheviquista, que tenía por objeto difundir las doctrinas de Lenin y de Trotsky entre los habitantes negros de América del Norte.

Se ha detenido a varios individuos en cuyos domicilios se han encontrado folletos apologistas del bolchevismo, en los que se aconseja a los negros que se levanten contra el capital y contra los blancos ricos que los explotan.

El problema del Oriente

ROMA.—Comunican de Constantinopla que el gran visir, Damad Ferid bajá, telegrafió a Paris su dimisión. Si el futuro Gobierno turco no firma el Tratado de paz, y mientras los rebeldes a la orden de Mustafa Kamel bajá no transigen, los aliados se encargarán de la fiscalización de los servicios de la Administración de Constantinopla, que será internacionalizada. El resto de Turquía sería entonces dividido en zonas aliadas, con objeto de conseguir un desarme completo.

Un mensaje de Kropotkin

LONDRES.—El Times publica un mensaje del príncipe Kropotkin a los obreros ingleses, que trae miss Margaret Bondfield, miembro de la Delegación obrera que visitó Rusia.

En dicho mensaje, Kropotkin asegura que la tentativa hecha en Rusia para establecer una República socialista, en forma de comunismo de Estado fuertemente centralizado, y bajo la dictadura de un partido, fué un fracaso. Termina diciendo que éste es el medio de hacer imposible la civilización, y que, por consiguiente, considera un deber el poner en guardia a los laboristas británicos contra una acción de esta naturaleza.

Cuerpo auxiliar de Contabilidad del Estado

Convocatoria para cubrir 96 plazas publicada en la "Gaceta", el día 20 de Junio

INGRESO POR 3.000 PESETAS

Tienen derecho las señoritas a tomar parte en la oposición, comenzando los ejercicios el 1.º de Noviembre próximo y requiriéndose poseer título de bachiller, asimilados o superiores.

Preparación a cargo de don Cesario de Alarcón (jefe de Negociado de segunda clase del Cuerpo pericial) y don Pedro Mosteiro (jefe primero del auxiliar).

Plaza de San Martín (Sirenas) número 7

Horas de matrícula: De dos y media a cuatro y media

Galicia

Barcelona

Clausura de la VI Semana municipal

Con la misma animación de los días anteriores se ha celebrado la sesión de clausura de la VI Semana municipal.

El señor Lloret dió lectura a las conclusiones aprobadas, y que son las siguientes:

«La Asamblea declara:

Primero. Que para la vida de España precisa, con carácter de urgentísima e imprescindible necesidad, organizar, con plena y absoluta economía, toda la vida local en los términos de las contestaciones dadas por los representantes de las poblaciones de más de 10.000 habitantes, en la Asamblea de Madrid por el ministerio de la Gobernación, en 23 de Octubre de 1919, en su totalidad orgánica, económica y tributaria para todos los Municipios, dentro de sus modalidades, de substituir las actuales Diputaciones provinciales por organismos vivos, que respondan a la realidad territorial española.

Segunda. Que en cuestión de vida e muerte para los Ayuntamientos que desde luego, sin más trámites dilatorios ni vacilaciones, se ponga en vigor el proyecto de ley de excepciones locales; se descargue a las haciendas municipales de todos los gastos no municipales que se le han imputado por disposiciones sucesivas y se les libere de los descuentos sobre bienes de propios, aprovechamientos forestales, contribuciones por bienes del servicio municipal y demás que sobre ellos pesan y que se establezca una absoluta separación de haciendas a base de los siguientes extremos:

- a) Supresión del cupo de Consumos sin plazar, grupos ni desigualdades.
- b) Sustitución del contingente provincial en forma que no pese sobre los Ayuntamientos.
- c) Supresión del contingente carcelario.

De no hacerse así, los Ayuntamientos declinan toda responsabilidad por no serles posible atender a sus necesidades en la situación presente.

Tercera. Que se designe un Comité ejecutivo por los señores alcalde de Madrid, Barcelona, Valencia, Bilbao, Sevilla, Málaga y Santander, los que podrán adjuntarse todos los elementos que consideren convenientes, a fin de realizar las gestiones necesarias para llevar a término las anteriores conclusiones; promover la unión de los Municipios de sus respectivas regiones y realizar cuantos actos consideren conducentes a tal fin, encargándose a la escuela de funciones de Administración local de Barcelona las funciones de Secretaría permanente de la Asamblea y del Comité ejecutivo para los trabajos y campañas que sean necesarios.

Andalucía

Sevilla

Delito contra la salud pública

Varios periódicos locales publican la noticia de que se ha verificado en la Audiencia, a puerta cerrada, la vista de la compulsa formada para sustanciar la apelación interpuesta contra el auto denegatorio de la reforma del procesamiento dictado por el Juzgado de Sevilla contra cinco drogueros, en causa que se les sigue por delito contra la salud pública.

Aseguran los citados periódicos que el representante del Ministerio fiscal, señor Monsáñez, dejó al criterio del Tribunal la resolución del asunto.

Es extraño que en un delito contra la salud pública no sostuviera la acusación el fiscal, el cual, si estimaba que debía revisarse el auto de procesamiento, debía haberlo interesado así.

El delito que se dice han cometido los drogueros, es haber expendido piladoras de carbonato de calcio en vez de quinina.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Segovia ante el arte

Segovia, como motivo artístico, está en boga. Ello es bien halagüeño, por cuanto abre caminos de conocimiento al turismo. Indudablemente, detrás del artista va siempre el turista; éste busca el monumento exaltado o el paisaje descubierto por aquel. ¿Quién niega que el pintor y el literato descubren el paisaje?... Ved uno cualquiera; nuestros ojos están habituados a él. Ni siquiera lo conocemos. Sabemos que tiene una casita, una trocha, un río, algunos árboles, un fondo serraniego..., pero basta aquí. Ese conjunto de cosas aisladas no nos habla a la emoción, no nos suscita la menor sensación estética. Un día, un pintor trasladado al lienzo aquel, incomprendido por no sentido, paisaje... Lo contemplamos ahora, en su artificio y nos sentimos ganados por la sorpresa... ¿Cómo! Aquellos árboles, aquella casita, aquel río... ¿son, en efecto, bello? ¿so es que somos más comprensivos? No. Lo que ha ocurrido, sencillamente, es que el artista ha sentido, ha interpretado, ha descubierto, en fin, el paisaje, o, en otros términos, ha puesto de manifiesto ese alma indefinible que vibra en todas las cosas, para que todas las cosas tengan espiritualidad suficiente, capaz de conmovernos.

Cuando Gabriel y Galán describió tan grandiosamente la llanura castellana, el tiempo de Castilla pasó, en el museo de nuestro corazón, a la categoría monumental.

Del mismo modo que no se asimila todo lo que se ingiere, sino lo que se digiere, en la judicación del arte, no de todo lo que se ve se nutre el espíritu sino de lo que se siente.

El artista es el intuitivo, el vidente, el que revela la verdad, que es la belleza... Por eso, en pos de él, siempre irán los persuadidos por el genio superior.

Diez años hace que vivimos en Segovia. En esos diez años la hemos recorrido centenares de veces, hemos contemplado una a una sus piedras, hemos estudiado sus paisajes... y cada día cuando y todo nos parece, tan conocido, surge el nuevo detalle encantador a engrandecer el orbe de nuestras admiraciones. Más de una noche, en horas de luna y de soledad, nos dijimos:

—¿Pero es posible que seamos los únicos paseantes sentimentales de esta arcaica ciudad?

—¿Pero es posible que tanta belleza y tanta emoción permanezcan inéditas? Hacían falta artistas.

Y los artistas vinieron.

Hizose primero una literatura entre clásica e impresionista, muy supérflua, que tuvo vida efímera. Vinieron luego algunas impresiones viajeras, no desdeñables. Periódicos de Madrid publicaron cuentos y artículos descriptivos de asunto segoviano, y ciertos cronistas hicieron estudios históricos bastante medianos. Creemos que esta literatura, completamente falsa, no tuvo siquiera la necesaria importancia para servir de reclamo a Segovia. Es decir, que estamos firmemente persuadidos de que la atención y el interés que en el mundo artístico se presta a Segovia, fueron exclusivamente promovidos por la acción intelectual de nuestro pueblo. Aquí se dió un enorme grito de afirmación de presencia. Aquí se hizo una poderosa labor de atracción. Aparte del eximio don Carlos de Lecea, al marqués de Lozoya, tan

culto como infatigable propagador de los pueblos y joyas de Segovia, débese gran parte de este flujo de curiosidad que envuelve a nuestra tierra. Don Antonio Jaén, por medio de sus tan difundidas monografías, ha contribuido también valiosísimamente. A Martí Alonso, el ya discutido pintor, tan comprensivo y original, alcanza asimismo buena porción de esta tarea entusiásticamente divulgadora, y, en forma no menos digna de encomio. Tirso Unturbe ha coadyuvado brillantemente al mismo objeto. Y no digamos nada de los dos ilustres Zuloagas. A estos ni siquiera hay que mencionarlos. Son beneméritos de Segovia.

Hoy, el lema pictórico segoviano, repítase inacabablemente en exposiciones nacionales y particulares, en salones de arte, etc.

La recientemente celebrada Exposición Nacional de Bellas Artes, ha ofrecido varias gallardas muestras de lo que los pintores aman a Segovia. Seguramente no hubo región tan repetida en los lienzos.

Don Vicente Carrasco y Encina—nuestro convecino, según el catálogo—presenta dos óleos muy entonados y agradables: *El Solo de Revenga y Balsain*.

Don Andrés Fernández-Caervo y Sierra firma dos aguafuertes muy interesantes *Segovia y Buitrago* y *Buitrago*.

Estos pueblos de la vieja Castilla, por el vigor y el desorden de sus líneas se prestan admirablemente al trazo metálico.

Nos causaron una impresión vivísima los aguafuertes *San Lorenzo, de Segovia y Segovia, hora de ánimas*, de que es autor don Hermenegildo Sanz González. Sobre todo *Segovia, hora de ánimas*, escolofría. Tiene una emoción acerada.

Un óleo, *La anticuaría de Cuellar*, de don Angel García Carrió, nos causa alguna preocupación. Una figura de mujer cuarentona, ataviada a usanza típica y rodeada de cacharros. Está muy bien de color. El fondo es un desierto.

Don Aurelio García Lesmes, buen conocido nuestro, se ha nutrido de savia segoviana, y le ha aprovechado bien. Dos óleos presenta: *Carretera de Zamarramala, vista desde el Alcazar*, y *Sepúlveda*. Este, desde luego es superior al primero.

Don Emilio García Martínez—el Catálogo nos dice que reside en Segovia—, es autor de un cuadro al óleo titulado: *Sepúlveda*. Está bien compuesto y observado.

En la Sección de Escultura, don Toribio Mateo González, de quien ya en una ocasión nos ocupamos en estas columnas, firma un retrato en yeso de Valentina Rodao, obra que nos pone de manifiesto cuanto podrá valer este muchacho si trabaja denodadamente, sin desmayos ni prejuicios.

Faltaban los cuadros de Martí Alonso. No se lo perdonamos. Si se decide a presentar sus obras, hubieran sido lo mejor de la Exposición. Por lo menos había renovado un poco el ambiente *moreno carbonizado*... Excepto los paisajes del estupendo Mir...

En la próxima Exposición esperamos ver cuadros de Torre Agero y de Jesús Unturbe. Hay derecho ya a reclamárselos.

Y basta por hoy.

La recepción del domingo en San Ildefonso

La celebrada el domingo en el Real Palacio de San Ildefonso, ha superado en brillantez a cuanto podía esperarse.

No ha sido una ceremonia palatina más, fría y protocolaria, sino una verdadera manifestación de entusiasmo en la que se ha puesto una vez más de manifiesto el cariño que siente Segovia y su provincia por S. A. R. la Infanta doña Isabel, la egregia dama que siempre, desde su más tierna infancia, ha compartido con nosotros así los momentos de alegría como los de aflicción.

Bien claramente se han demostrado esos sentimientos en el acto de ayer; cuantas personas acudieron a saludar a Su Alteza reflejaban en sus semblantes, no la seriedad propia de esta clase de ceremonias, sino la complacencia de quien realiza un grato deber con íntima satisfacción.

Desde las primeras horas de la tarde, la carretera que conduce al Real Sitio de San Ildefonso, tenía el aspecto de una romería.

Todos los coches y automóviles de esta ciudad, tanto particulares como de servicio público, se dedicaron a transportar gente a la Granja, viéndose privadas muchísimas personas de concurrir por carecer en absoluto de medios de locomoción.

A las tres y media de la tarde partió de la Plaza Mayor, un ómnibus automóvil ocupado por más de cincuenta personas, llegando sin novedad a la Granja minutos antes de las cuatro.

A esta hora dió comienzo la recepción. Las amplias galerías del ala izquierda del Palacio, apenas eran suficientes para contener la multitud que esperaba turno para cumplimentar a la popular Infanta. Su Alteza recibió en un magnífico salón, lujosamente amueblado, con las paredes tapizadas de rico damasco de tonos azules y vestía traje de calle de seda brochada, de color verde claro y adornaba su cuello con valioso collar de perlas.

El secretario tesorero de S. A. señor conde de Pozo Ancho del Rey y la dama señorita Jaana Bertrán de Lis, se hallaban en la antecámara.

Penetraron en la estancia en que aquella se encontraba las siguientes comisiones, el obispo señor Gandasegui; el gobernador Civil señor Llasera, acompañado del secretario del Gobierno señor de la Revilla; la Audiencia provincial representada por el presidente señor García Valladares, el fiscal señor Ruiz López y los magistrados señores Gil de Tejada y Pérez Castrobez; el Delegado de Hacienda señor Sobrini; el presidente de la Diputación señor González Bartolomé, y los diputados provinciales señores Torre Arcena, Cáceres, Herrero (don Gabino), Sanz Gil, Esteban y el secretario de aquella Corporación señor de Antonio Gil; el alcalde de Segovia señor Guajardo y los concejales de este Ayuntamiento señores Weil, Rivas, y Rey; el delegado de medicina señor Moreno (don Leopoldo); ingeniero Jefe de Obras públicas señor Corsini; ingeniero Jefe

de Montes señor conde de Torrependo; ingeniero Jefe del Catastro rústico señor Sanz de Andino; el farmacéutico y juez municipal de San Ildefonso señor Silva; el presidente de la Cruz Roja de este Real Sitio señor Velasco (don Juan) el médico y concejal del Ayuntamiento de La Granja señor Trillo; diversas personalidades y representaciones de este pueblo y el Consejo de Administración y la Redacción en pleno de la LA TIERRA DE SEGOVIA, con nuestros director y redactor Jefe, señores Burgos (don Feliciano) y don Segundo Gila.

Después de verificarse la recepción del elemento civil, tuvo lugar la del militar.

En ella tomaron parte: el general gobernador militar de la provincia señor López Pozas, los generales de la Revilla y Bonet, el coronel de Artillería don Tomás Sanz; y nutridas Comisiones de la Academia de Artillería, Regimiento de Posición Parque Intendencia, Comandancia de Ingenieros, Guardia Civil, Archivo general Militar, Zona y Regimiento de Infantería de la Victoria número 76, presididas por los respectivos Jefes de esos Cuerpos.

A continuación dió comienzo la recepción del sexo femenino.

Esta fué verdaderamente brillante tanto por el número como por la calidad de las damas que allí se encontraban.

Entre otras que sentimos no recordar vimos a las señoras de Gracia, Sobrini, Ponce de León, Torre Bartolomé, Sanz de Andino, Anevedo, Guajardo, Martínez, Torrependo, Burgos (don Feliciano) Sanz Muñoz, marquesa de Regalía, señora de Gil de Tejada, García Valladares, Revilla (don Dario), viuda de Montenegro, Méndez, Torre Arcena, López Pozas, Colomé, viuda de Martínez Cardenal, Corsini, Llasera y Colorado, y las señoritas Carmen Pardo de Atín, María Padilla, María y Lola Corsini, Piz y Carmen Méndez, Candelaria y Carmelina Ponce de León, Angeles Melero, Margarita López Pozas, Teresa de Pablos Esperanza Martínez y Anselón Larios.

La señora de Llasera, presentó a Su Alteza a las señoras y señoritas que asistían, expresando en nombre de todas la complacencia con que se habían enterado del éxito del reciente viaje a Barcelona de S. M. el Rey, su augusto sobrino.

Su Alteza agradeció en extremo la prueba de afecto y adhesión a la Monarquía, que en este acto se ponía de relieve, dignándose conversar con casi todas las de más presentes.

Todos cuantos asistieron a la reunión salieron haciendo lenguas de la exquisita amabilidad con que Su Alteza acogió a cuantas personas acudieron al acto del domingo.

Terminada la recepción Su Alteza salió a pasear en un coche tirado por cuatro jacas guiadas por ella misma, regresando al Palacio al anochecer.

HIJOS DE MAXIMO BORREGON

Almacén de vinos, coloniales y fábrica de jabón en ORTIGOSA (Estación) Santa María de Nieva. Ofrecemos con interés en la época actual, nuestros vinos que conocidos ya por muchos consumidores, está demostrado son los mejores y más baratos de la competencia. Probado y os convenceréis. Precios muy económicos. NOTA. Interesamos prueben el jabón de nuestra marca, por ser el más barato de todos los conocidos, y estar fabricado expresamente a base del mejor aceite de oliva.

Anúnciese en LA TIERRA DE SEGOVIA y verá aumentar sus negocios



FELIX CUESTA
 Fábrica de aceites, anisados y jarabes
 Exportación de vinos finos y champagnes
 SEGOVIA FRENTE A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

LA VIDA EN LA CIUDAD

De primera enseñanza La música en los paseos

Cuentas del material escolar

Nos dicen de la sección administrativa de primera enseñanza, que los maestros que se hallen en descubierto con respecto a la rendición de cuentas del material escolar de los meses de Enero, Febrero y Marzo del año actual, deben rendirles inmediatamente, sino, quieren que se dé cuenta de ellos a la superioridad y salga su nombre en la relación de morosos que aparecerá en el Boletín oficial de la provincia.

Licencia

A don Esteban Marcos Sánchez, maestro de la escuela graduada de niños de Cantalejo le ha sido concedida la licencia de 40 días, que por enfermedad, tenía solicitada.

Sustitución

Ha sido declarada en situación de sustituida por imposibilidad física, la maestra de Pajares de Fresno, doña Romana Cillán.

La Concepción

SIEMPRE NOVEDADES PRECIO FIJO. TODOS NUESTROS ARTICULOS ESTAN MARCADOS CON NUMEROS SIEMPRE NOVEDADES

LIBRERÍA RELIGIOSA
Plaza Mayor, 44 y 45

Programa del concierto que la banda de la Academia de Artillería ejecutará hoy de diez a doce de la noche, en la Plaza Mayor.

- Primero. «El gato montés», pasodoble.—Penella.
- Segundo. «Aires asturianos», número 3.—Villa.
- Tercero. «Las golondrinas», preludio y la feria.—Usandizaga.
- Cuarto. «Las golondrinas», pantomima.—Usandizaga.
- Quinto. «La jota», jota.—C. Maldonado.
- Sexto. «El asombro de Damasco», pasodoble.—Luna.

COMEDOR DE CARIDAD

Día 12 de Julio de 1920.—Comida: Coido.—Cena: patatas y lentejas.

Número de pobres socorridos

En la comida: adultos, 74; niños, 82; total, 156.
En la cena: adultos, 76; niños 83; total, 159.
Total del día, 315.
Se vendieron 28 raciones a 0,15 pesetas una.
Costeado por la Institución.

LA TIERRA DE SEGOVIA

10 céntimos número

RESPUESTAS AL

Averiguador segoviano

LA PREGUNTA DECIMA

El año 1525 por orden del rey Carlos I, se trató en Segovia de componer las diferencias que había entre Portugal y España por la posesión de las Molucas, y al año siguiente, 1526, se volvió a tratar de este asunto en Sevilla, concluyéndose por fin en Zaragoza el 22 de Abril de 1529 un convenio por el que España renunciaba a la posesión de aquellas islas a favor de Portugal, a cambio de una indemnización de 350.000 ducados.—Un aficionado a estudios históricos.

A LA MISMA PREGUNTA

Don Narciso Manuel García y Portal, fué un ilustre segoviano, que nació en el último tercio del siglo XVIII; siguió la carrera eclesiástica, se empenó varios puestos en Roma, regresó a la península, y fué secretario del ilustrísimo señor don Juan Gómez Durán, obispo de Málaga; fué rector del Seminario Conciliar malagueño, maestro de esclarecidos varones, entre otros, del padre Miguel Sánchez y del célebre teólogo don Gregorio Naranjo; fué canónigo y arcipreste de la Santa Iglesia Catedral de Málaga, en cuya ciudad falleció, dejando escritos notables trabajos teológicos, de derecho canónico, y una obra en folio, que se conserva inédita. acerca del Concilio de Trento.—X.

COPLAS DE LA CALLE

Está en moda el calado

Las medias de las mejores hembras y más admiradas son caladas; y sus trajes interiores llenos de ricos bordados van calados.
A los sablistas que vienen contando su suerte mala, se les cala;
y ya en nadie amparo tienen porque los muy desgraciados son calados.
Se ha impuesto, pues, como digo, la moda, que ya ha aconsejado del calado.
Por lo que, lector, no sigo, no quiero hacer cosas malas que me calas!

MARIO GUILLÉN SALAYA

Se vende

de ocasión, montura completa con arco y prendas de uniforme. Plaza del Ángel, 21, primero, Madrid; de una a cinco.

PERDIDA

Pulsera, desde la plazuela de Alfonso XII, al paseo del salón o en los padres Carmelitas.

La persona que la haya encontrado, puede entregarla en la calle de Daoiz, número 10, portería, donde se le gratificará.

TRÁGICA AVENTURA DE UN SEGOVIANO

seguridad saltó a tierra la expedición dos días después en una estensa y frondosísima isla, con buen fondeadero, de la cual procedían las pobres cautivas. Era la de Puerto Rico: Colón la dió el nombre de San Juan Bautista.

VI

Impaciente el Almirante por llegar a La Española, o sea a la actual de Haití, donde había dejado el año anterior los treinta y nueve hombres de su primer viaje, era su gran deseo apreciar los resultados obtenidos y los progresos realizados por aquellos pocos españoles. La noche del 27 de Noviembre se aproximó a cierta distancia de la fortaleza en que quedaron. Su sorpresa fué grande al no divisar luz alguna, ni señales de vida humana en la costa.

Nó quiso desembarcar, temeroso de que la obscuridad nocturna fuese causa de algún otro siniestro como el de la carabela Santa María; pero mandó disparar algunos cañonazos, cuyo estruendo resonó imponente en los montes y en las colinas más lejanas, sin que contestara ninguna de las piezas de artillería que dejó para defensa del fuerte. Alarmado ante el sepulcral silencio de aquella noche, que se le hizo un siglo de tormento, los tristes presentimientos que durante ella le asaltaron se vieron confirmados, cuando los marineros de la canoa exploradora que hizo salir al rayar el día, le manifestaron que sólo habían encontrado las ruinas del fuerte

CARLOS DE LECEA Y GARCÍA

cho oro, y lugar donde se asentara una villa, por que aquel no era a su voluntad.

Cual si fuese de escaso mérito para ESCOBEDO el haber seguido a Colón en el aventurado viaje de su primer descubrimiento, y el de haber sido una de las contadísimas personas con quienes se comunicaba en medio de sus preocupaciones, el hecho elocuentísimo de elegirle como uno de sus tres Tenientes, en unión de Arana y Gutiérrez, delegando en los tres los amplísimos poderes que tenía de los Reyes, realza a nuestro segoviano y le da gran relieve y significación en los albores de la conquista. Razon sobrada hay, de consiguiente, para que salga su nombre de la densa obscuridad en que ha estado envuelto durante más de cuatro siglos, hasta el punto de ser casi desconocido en el pueblo mismo donde vió la luz primera.

IV

Luego que fueron ultimados todos los preparativos, inició el Almirante su regreso a la península el 4 de Enero de 1493. Pocos días después halló a Martín Alonso Pinzón, quien, según ya se dijo, se había separado de la expedición el 21 de Noviembre, con la Pinta, sin duda alguna en busca y con afán de su propio y exclusivo medro. Desde luego admitió Colón por buenas sus débiles excusas, ante el deseo del mútuo auxilio que pudieran prestarse las dos naves en su viaje a España. Mas de un mes

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL Y CULTOS DEL DIA DIA 13

Santos Anacleto, papa y mártir; Joel Egdras, profetas; Silas y Eogenio, obispos; Salustiano y Musitá, doctores.

Novenarios a la virgen del Carmen

En las madres Carmelitas.—A las siete de la tarde, el ejercicio del cuarto día.

En la capilla de la calle del Carmen.—A las ocho de la mañana, misa rezada, y a las siete y media de la tarde, el ejercicio del cuarto día de novena con exposición sacramental, estación mayor, Rosario, gozos, reserva y salve.

En San Gabriel.—A las siete y media de la tarde, la misma novena, con Rosario.

En los padres Carmelitas.—A las seis y media de la mañana, la misa de novena correspondiente al día séptimo, con acompañamiento de armonium y preciosos motetes y a las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación mayor, Rosario, plegaria a la virgen, sermón por el reverendo padre Juan Manuel de San José, carmelita descalzo, novena, reserva con bendición sacramental.

En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde, el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del Culto diario al Santísimo Sacramento.

En las Dominicas.—Al anochecer, Rosario y meditación.

SUCEDIDOS DE ANTAÑO

En tales como estos días...

DIA 10 DE JULIO DE 1494.—Aquejado de una grave enfermedad el rey don Fernando el Católico hizo testamento nombrado testamentario al prior de Santa Cruz.

1766.—Murió en San Ildefonso la reina Isabel de Farnesio, viuda de Felipe V.

1769.—Real orden mandando que todos los habitantes extramuros de San Ildefonso contribuyan con los de Segovia a los servicios de quintas, utensilios etc. Por eso los arrabales del Real Sitio se llaman *Aljares de Segovia*.

DIA 11 DE JULIO DE 1734.—Inundación del arrabal de Segovia, por una crecida del Clamores, que destruyó muchas casas y haciendas.

DIA 12 DE JULIO DE 1472.—El obispo don Juan Arias, hizo donación a la mesa obispal de unas casas que acababa de hacer al oriente de la Catedral, para que sirviese de palacio a los prebendados, porque el antiguo quedó estrecho y estropeado con la construcción del nuevo claustro y los ataques contra el Alcázar en diversos molines y asonadas, pues se hallaba donde está la llamada casa de la química (hoy cuartel de la Guardia civil) y hacia el foro.

1856.—Se abrió al servicio público la estación telegráfica de San Ildefonso.

DIA 13 DE JULIO DE 1586.—Se trasladaron los Carmelitas Descalzos a un convento inmediato a la Puencista y en él establecieron después colegio y estudio de artes.

1862.—Grande incendio en los pinares de Coca.

CASA DE BAÑOS

SAN FRANCISCO, 23 Segovia

¿Qué ocurre en la plaza de Alfonso XII?

Una noche cualquiera, que no vamos a especificar, el guarda que presta sus servicios en la citada plaza, oyó ciertos rumores en la fronda, que le escamaron un poco.

Nuestro buen guarda, optimista como pocos, atribuyó esos rumores a los pájaros que se arrullaban, al viento murmurador, o quizá a alguna ilusión acústica, producida por ese temor que nos inspira la noche.

Pero nos dicen que el gobernador civil, atribuyéndolos a causas más prosaicas, ha ordenado que se vigile ese paraje, por si acaso los tórtolos son implumes.

Conque... niños: cuidadito y a ver lo que se hace.

CASA DE SOCORRO

El domingo a las diez de la mañana, se la extrajo del esófago un cristal en forma de botón, a la niña Victoria Martín, que casualmente se le tragó estando jugando.

También a las doce del mismo día, fué llevado a este benéfico establecimiento en completo estado de embriaguez Miguel del Val Sanz, jornalero, de sesenta y uno años de edad, al que se le aplicó una buena dosis de amoníaco y se le trasladó después a su domicilio.

Remitido

«Señor director de LA TIERRA DE SEGOVIA:

Muy señor mío: Mucho le agradeceré tenga la bondad de insertar en ese periódico de su muy digna dirección la adjunta carta que don Eustasio Herranz, dueño de la fábrica de resinas de Navalmanzano, recientemente incendiada, dirige al señor director de la Compañía de Seguros «El Día», en cuya entidad, de la que es subdirector el que suscribe, estaba asegurada la fábrica de referencia.

Gracias anticipadas y queda de usted afectísimo s. s. q. e. s. m., Pablo Yuste.

«Señor director de la compañía El Día:

Madrid.

Muy señor mío: Refiriéndome al siniestro ocurrido en mi fábrica y edificios de mi propiedad de Navalmanzano, cúmpleme hacer constar que he quedado altamente satisfecho de la rapidez con que se ha llevado a efecto la peritación de lo siniestrado, así como de la liquidación del mismo, efectuada con la mayor escrupulosidad por parte de esa compañía.

Lo que me complace en comunicar para que haga uso de la presente en la forma que mejor le parezca.

De usted atento seguro servidor que estrecha su mano, Eustasio Herranz. (Firmada).»

TRÁGICA AVENTURA DE UN SEGOVIANO

navegaron la una a la vista de la otra, hasta la noche del 14 de Febrero, en la cual las separó la tormenta mas horrorosa que pueda concebirse. Colón y sus gentes se creyeron perdidos y a punto de sepultarse para siempre en lo profundo del mar con la noticia del feliz descubrimiento del nuevo mundo, y con los indígenas y los raros ejemplares que traían de la espléndida producción de tan hermosos países.

Colón pudo arribar a Lisboa a principios de Marzo, y once días después entraba en el puerto de Palos: Pinzón llegó a Bayona de Galicia algo mas retrasado; pero lo mismo en el uno que en el otro puerto e igualmente en Lisboa y donde quiera que se supo la gratísima nueva del hallazgo de un mundo, hasta entonces ignorado, se desbordó el entusiasmo general de un modo extraordinario.

V

La corte de los Reyes se hallaba entonces en Barcelona. Allí se encaminó el Almirante para dar menuda cuenta del triunfo alcanzado por la escuadra puesta a sus órdenes. Con los honores debidos al descubridor insigne de tantas y tan feraces regiones, fué recibido por los soberanos, quienes, despues de dar rendidas gracias a Dios, con toda la efusión del alma, por el don de incalculable grandeza con que premiaba a España, decidieron la formación de otra mayor escuadra que, al mando triunfador Almirante, llevase a las islas descubiertas

CARLOS DE LECEA Y GARCÍA

TRÁGICA AVENTURA DE UN SEGOVIANO

la luz de la civilización cristiana, y, con ella, cuantos elementos materiales fueran precisos para cultivar y asegurar la soberanía española.

Diecisiete naves, con mil quinientos hombres y considerable número de útiles y pertrechos se prepararon muy acertadamente en el puerto de Cádiz, de donde salió la brillante armada el 25 de Septiembre del mismo año de 1493.

Gran deseo llevaba Colón de llegar a las islas de sus amores, sobre todo a las Caribes, de cuyas feros pobladores tan terribles referencias había oído a los humildes indios de *La Española*.

Cuarenta días despues de su salida de la bahía gaditana, penetraba en el Archipiélago de las Antillas, de cuyas islas no hizo gran aprecio por sus malos fondeaderos. Siguió adelante hasta encontrar otro mayor, a la que puso el nombre de *Guadalupe*.

Era esta una de las Caribes: allí desembarcaron; mas su sorpresa fué enorme al observar que se hallaba desierta de hombres y mujeres, ausentes todos a la sazón en expediciones vandálicas a las islas inmediatas. Presentáronse, sin embargo, al Almirante algunas infelices, cautivas por aquellos salvajes en otras expediciones, con destino a ser sacrificadas en sus bárbaros festines. Compadecido de ellas el Buen Colón dispuso su embarque en las naves, al continuar su ruta por aquel archipiélago; mas cuando menos podía imaginarlo fué acometida la escuadra por una horda de caribes, hombres y mujeres de espantoso aspecto y de brutal fereza, disparando contra las embarcaciones las flechas de los rústicos arcos de que iban armados. Facilmente vencidos, prisioneros y amarrados con toda

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Para los funcionarios del cuerpo de Correos

Nombramiento

Don Mariano Rangel, activo funcionario de la sociedad «Cros», de abonos químicos, en premio a los excelentes servicios prestados a dicha entidad ha sido nombrado delegado en esta ciudad de la sociedad de referencia.

Reciba el señor Rangel, nuestra enhorabuena, por la merecida distinción de que ha sido objeto.

Visita

Ayer por la mañana, visitó al alcalde señor Guajardo, en su despacho oficial el excelentísimo señor obispo de la diócesis.

Edificios militares

Por la sección correspondiente del ministerio de la Guerra, ha sido concedido a la Comandancia de Ingenieros de esta ciudad, un crédito de 24.920 pesetas, para el aumento de salas en el hospital militar de la Trinidad, y otro de 24.460 pesetas para recazo y saneamiento del muro medianero entre la academia de Artillería y la ex-iglesia de San Francisco.

También conferenció anteayer el alcalde señor Guajardo, con el excelentísimo señor capitán general de esta región, durante la estancia de este en Segovia, acerca de extremos relacionados con los edificios militares de esta ciudad.

Parece que muy en breve será un hecho la construcción en el solar de la ex-iglesia de San Agustín, de un edificio destinado a gobierno militar y comandancia de ingenieros.

También se trató en esa conferencia de la edificación del nuevo cuartel de artillería en esta capital, siendo probable, según nuestras noticias, que se abandone el proyecto de construir ese cuartel en el campo de la Dohesa, existiendo el propósito de realizarlo en otro lugar más céntrico de la población.

Ultima hora

Horroroso incendio

A la hora de cerrar esta edición, dentro de la madrugada, se recibió la noticia de haberse declarado un horroroso incendio en el inmediato pueblo de Valseca.

El servicio de incendios de Segovia se prepara a salir para dicho punto.

Necrologías

Anoche falleció en esta ciudad, después de larga y penosa enfermedad, el oficial 1.º de Ordenes militares don Casimiro García Matesanz, persona que gozaba de generales simpatías en esta población por su bondad de carácter y afable trato.

A su hija Rosario y a la familia toda del finado, enviamos la expresión de nuestro pésame, deseándoles la necesaria resignación cristiana para sobrellevar tan gran de gracia.

Anteayer a las seis, falleció en Valsain el señor don Gumersindo Sastre Pedraza, persona que gozaba de generales simpatías por las excelentes prendas de carácter que le adornaban.

La conducción del cadáver al cementerio de dicho pueblo, que tuvo lugar ayer a las seis, constituyó una verdadera manifestación de duelo, prueba inequívoca del sentimiento que ha producido ese luctuoso suceso.

A la viuda doña Filomena Páez Plans; a sus hijos don Daniel, don Cándido, doña Liberada y don Juan; a sus hermanos don Juan, doña Teresa y doña Tomasa, y demás familia, enviamos la expresión de nuestro mas sentido pésame.

Sensible percance

Ayer, al regresar de La Granja, resbaló y cayó al suelo en la plazuela de San Juan la yegua que montaba el joven Antonio de Burgos, hijo del director de LA TIERRA DE SEGOVIA, causándose el ginete algunas lesiones que en los primeros momentos se creyó de gran importancia, pero que afortunadamente carecen de gravedad.

Oposiciones a auxiliares de contabilidad

Para el tribunal que ha de juzgar las oposiciones a ingreso en el cuerpo auxiliar de contabilidad del Estado, han sido nombrados presidente don Enrique Labrador de la Fuente; vocales, don Manuel Ucoch González, don Einaro Illana Sánchez de Vargas, don Juan Montes de la Iglesia y don Isidoro Vergara Castellón, y secretario, sin voz ni voto, don Manuel Aragón Merino.

Enferma aliviada

Ha experimentado considerable mejoría en la dolencia que viene padeciendo doña Julia Fernández, madre política de don Mario Guillén.

Nueva entidad bancaria

Se nos dice que pronto se establecerá en nuestra ciudad una sucursal de otra importante casa bancaria.

Según nuestras referencias la entidad de crédito en cuestión es el Banco Hispano Americano, que ya ha hecho algunas gestiones para procurarse local.

Permiso

Por la subsecretaría le han sido concedidos 15 días de permiso para asuntos propios al geometra don Modesto Delgado Molina.

Los éxitos de Maruja del Oro

El domingo en las secciones de las siete y media y diez y media del Cine Ideal, actuó con extraordinario éxito la encantadora canzonetista Maruja del Oro, que con voz delicada y armoniosa supo interpretar los variados y bonitos cuplés de su repertorio, manteniendo al público en continuo entusiasmo.

En la «serenata galante», «Estudiantina», «la mujer policía» y la «pastora del guadarrama» hizo una verdadera creación.

En fin que vale un tesoro y que su triunfo se adivina pues esta Maruja es de Oro y esta montada en platino.

En las dos secciones de referencia fueron también muy interesantes las películas.

Expresión de gratitud

Don Juan Lasarte, da las gracias por nuestro conducto a cuantos se han interesado por la salud de su esposa con motivo de la grave dolencia que ha padecido.

El bar Juan Bravo

El dueño del acreditado bar Juan Bravo, tiene sumo gusto en ofrecer al público el ya famoso mantecado, especialidad de esta casa, así como también refrescos y helados de todas clases y las cervezas marcas «Agulla» y «Mahon» muy frías en botellas y barriles.

El capitán general

El sábado llegó a esta capital el capitán general de la región señor López Herrero, saliendo para San Ildefonso, donde cumplimentó a Su Alteza la Infanta doña Isabel.

El domingo por la tarde regresó a Valladolid.

Conferencia feminista

Según noticias muy en breve se celebrará en el teatro Juan Bravo de esta ciudad una conferencia feminista, en la que nuestro querido amigo el distinguido escritor don Alberto Camba, disertará acerca del tema «El valor mental de la mujer».

Viajeros

Ha salido para San Pedro de Gaillos el rico propietario de aquel pueblo don Domingo Bravo.

Se encuentra en Segovia nuestro buen amigo don José Villacanas, hermano del culto geometra del Catastro don Avelino.

Ayer salió para Madrid don Emiliana G. del Castillo y familia.

Ha llegado a Segovia y se hospeda en el Hotel Paris Fornos, la señora marquesa de Regalia con sus bellas hijas, proponiéndose pasar una temporada en esta.

Para pasar el verano, ha salido con sus hijos para Navarra la esposa del dueño de la librería «La Concepción» don Fernando Hernández.

También ha salido para el mismo punto la señorita de S. ng rrin.

Ha llegado a Riaza, donde pasará el verano, el Dr. García Tapia y familia.

De Madrid han llegado los señores de Molina (don Antonio) y sus hijos.

Consejo de ministros

GRAN FABRICA DE CACAO SOLUBLE

Chocolates Salas

Sabadell

BOMBONES Y PASTILLAJE

De venta en los buenos y acreditados comercios de esta capital.



Nuevo garage E. DE SOUSA

ROBLE, 20 y ESCULTOR MARINAS, 3 y 5

Neumáticos MICHELIN | Unico y bien surtido depósito en la provincia. | Todas las clases y medidas. | Vulcanización rápida y garantizada de cubiertas y cámaras. | Automóvilina. | Aceites VACUUM | Accesorios para automóviles, motocicletas y bicicletas | Jaulas | Fosas

TELEFONO, 146

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente ni los honores de la Historia.

La Tierra de Segovia

JULIO
13
MARTE

El verdadero segoviano no consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender lo nuestro por amor a Segovia.

Al cerrar la edición (Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Muerte de la Emperatriz Eugenia.

Muerte de la Emperatriz Eugenia

El sábado, como de costumbre, la emperatriz despachó con su secretario, señor Bacciocchi, y conversó afablemente con su dama de honor, madame Tambil, y algunos de sus familiares.

Paseó algunos ratos, y un poco antes de lo que acostumbraba, llamó a su doncella para que le ayudase a acostarse.

Durante algunas horas, la emperatriz durmió bien, pero de madrugada, próximamente a las cuatro, se despertó, quejándose de dolor en la región renal.

De momento se acudió a los calmantes que había en palacio en previsión, y en seguida se avisó a los médicos señores Elizagaray (padre e hijo), Moreno Zinco y Grinda, que reunidos después de auscultar a la augusta enferma, convinieron en que estaban frente a un ataque de uremia, agudísimo y de probables consecuencias funestas.

El diagnóstico alarmó a los familiares de la emperatriz y a la servidumbre de la casa, y en seguida se avisó a los duques de Peñaranda y Tamames, y a los condes de Montijo y de la Mora, que acudieron al palacio de los duques de Alba.

La enferma seguía agravándose, y el capellán de la casa prestó los auxilios espirituales. Una hora después de comenzar el ataque la emperatriz perdió el conocimiento y ya no volvió a recobrarlo.

Falleció a las ocho y cinco minutos de la mañana de ayer, rodeado su lecho por el duque de Peñaranda, el de Tamames, el conde del Montijo, el de Mora, el secretario de la emperatriz, su dama de honor y su doncella de confianza.

El apoderado general de la casa, telegrafió a Inglaterra la infanzuza noticia, pues los duques de Alba, viendo a la emperatriz en estado satisfactorio, después de la operación de las cataratas, habían marchado a Londres.

Embalsamamiento del cadáver

Esta mañana, a las ocho procedieron los médicos de la funeraria que ha de hacer la conducción del cadáver al embalsamamiento de éste.

La operación duró unas cuatro horas, y terminada, el cadáver fué depositado

en una caja de cinc que va encerrada en otra lujosa de caoba con bandas de plata.

La capilla ardiente

Por disposición de la finada, la capilla ardiente es sencillísima. Como era deseo de la emperatriz de que no se formase capilla ardiente, el cadáver, así que se secó del escayolado, fué llevado al oratorio del palacio, donde, en el suelo, sobre un paño negro, fué expuesto.

Las misas

Mientras se practicaba el embalsamamiento en el oratorio se dijeron misas, a las que asistieron el infante don Fernando, la duquesa de Talavera, el marqués de la Torre, que llevaba encargo de Sus Majestades para tratar de detalles del entierro; el duque de Arión, el marqués de la Mina y el marqués de Santa Cruz.

Quantas personas llegaban para oír las misas eran recibidas por el duque de Peñaranda y el apoderado general de la casa.

El pésame

El parte con que se encabezan los muchos pliegos que ya hoy habíanse llenado de firmas, dice así:

«Su Majestad la Emperatriz Eugenia ha fallecido esta mañana, a las ocho, a consecuencia de un ataque de uremia».

Por el suntuoso Palacio de los duques de Alba han desfilado Sus Altezas Reales los infantes don Carlos y doña Luisa, marquesas de Cerralbo, de Arriucea de Ibarra, don Rafael Gordón Wardhousse, marqueses de Camarasa, Reñamar, Canete Argüeso, duques de Plasencia, Parcent, señor Dato, coronel Saro, en nombre de los jefes y oficiales del regimiento del Rey, condes de Velayos, Romanones, señores Díez, Agero, Retortillo, Grinda, marqueses de Altamira, la Romana, duque de Santo Mauro, de Medina de Sidonia, de Mandas, marqueses de Hoyos, Valdeñentes; duques de Ailga, Vistahermosa, Tamames, Sandoña, embajador de los Estados Unidos, marqués de Valdeolmos, doña Concepción Heredia, M. D'Vienna.

El pésame del Rey

Sus Majestades los Reyes han telegra-

fiado desde Londres dando el pésame a los duques de Alba.

Al Gobierno le ha telegrafado el Rey manifestando sus deseos de que se tributen al cadáver honores reales, dentro del territorio español.

Dice el señor Dato

El señor Dato, al llegar esta mañana a su despacho oficial, manifestó que venía de celebrar una comunicación con Londres para informar a S. M. el Rey del fallecimiento de la ex emperatriz Eugenia y de todo lo relacionado con el traslado de los restos.

El Rey ha expresado al jefe del Gobierno su deseo de que se tributen honores reales al cadáver de la ex emperatriz.

Por encontrarse ausente el ministro de Estado, el señor Dato llamó al subsecretario del ministerio de Estado, celebrando con éste una larga conferencia para preparar el decreto relativo a los honores.

El texto de este decreto será transmitido a Londres para que S. M. lo firme en la Embajada de España.

Todavía no hay ultimado programa acerca del entierro de la ex Emperatriz. Depende de una conferencia que esta tarde celebrará el presidente del Consejo con el duque de Peñaranda, en representación de la familia.

El duque de Alba, que se encuentra en Londres y a quien se le comunicó el fallecimiento de la ex Emperatriz, ha salido para Madrid.

La traslación del cadáver no se hará hasta el jueves.

También desea el Rey que se señalen como luto de Corte veintidós días.

Consejo de ministros

A la entrada

A las diez y media de la mañana, quedaron los ministros reunidos en Consejo.

El ministro de Hacienda manifestó que llevaba seis o siete expedientes, y que el Consejo se dedicaría principalmente a lo que llevase el ministro de Fomento, en lo que suponía tendría él una intervención.

Los periodistas le indicaron que el señor Ortúño había considerado el Consejo de hoy interesante para la economía nacional.

—Tal cree—respondió el señor Domínguez Pascual.—Los expedientes que yo llevo se refieren a la publicación de leyes refundidas, según ordena la ley de Presupuestos, relativas a reformas en los impuestos de alcoholes, achicoria y otros.

El señor Bergamín, declaró: —Someteré a la aprobación del Consejo dos expedientes sobre concesión de cruces de Beneficencia y otro sobre exención de subasta para la adquisición de aparatos telefónicos. Del pleito de la Mancomunidad hablaré; pero no creo pueda resolverse; anticiparé un juicio sobre el estudio que llevo hecho.

El ministro de Gracia y Justicia llevaba al Consejo varios expedientes de indultos.

El ministro de Instrucción pública, si hay tiempo, también someterá a la aprobación de sus compañeros varios expedientes sobre construcciones civiles, entre éstas la de un Instituto en Albadete, un Laboratorio y un Museo.

El ministro del Trabajo dará cuenta de un proyecto de seguro de emigrantes contra accidentes en el mar. Para esto se aprovecharán los nuevos recursos del Consejo Superior de Emigración.

A la salida

El ministro de la Gobernación facilitó la referencia siguiente:

«Se aprobaron cuatro decretos del ministerio de la Guerra. Uno nombrando una comisión técnica, otros dos sobre construcción de cuarteles y otro facultando la adquisición de aeroplanos con destino al Ejército de Africa.»

De Marina se aprobó el decreto eximiendo de las formalidades de subasta la construcción de un dirigible tipo España y sistema Torres Quevedo.

De Hacienda se aprobó la distribución de fondos, para el mes de julio y cuatro reales decretos refundiendo disposiciones vigentes para los impuestos sobre cervezas, achicorias, alcoholes y transportes.

También se aprobaron los créditos para las Olimpiadas y concurrencias de la Representación de España en el centenario de Magallanes en Chile.

Como agregado y representante del Poder civil asistirá el ex ministro conde de Gineo, sin tener relación alguna con el hecho de que el general Primo de Rivera no figure en dicha Comisión, por haber sido nombrado capitán general de Valencia. La representación militar en dicha Comisión todavía no ha sido designada por el ministerio de la Guerra. Dicha Comisión la presidirá el infante don Fernando.

Se aprobaron varios indultos de penas leves; entre ellas algunos corresponden a periodistas.

De Instrucción pública se aprobaron unos proyectos sobre obras en el Instituto de Albadete, en la Academia de Bellas Artes de Jaén y construcción de pabellón de Ciencias en la Universidad de Madrid.

El ministro del Trabajo dió cuenta de la situación de los conflictos sociales, principalmente de los de Riotinto, ramo de construcción de Madrid y alpargateros de Elche, y de dos proyectos de decreto, uno de ellos dando al subsecretario de este departamento las mismas atribuciones que tenía el subsecretario de Gobernación en los organismos dependientes de Gobernación que han pasado al Ministerio del Trabajo.

De Fomento se aprobó un decreto sobre distribución del crédito para conservación y reparación de carreteras, y se empezó a estudiar las bases del nuevo régimen de trigos y harinas, que continuará estudiando mañana a las cinco de la tarde.

LA SUIZA
DIA 13
Almuerzo (de doce a tres de la tarde)

Huevos al plato
Pisto de escabeche
Bistek con ensalada de patatas
Pan y vino, aparte

Café-Restaurant La Suiza
PLAZA MAYOR NÚM. 42

BAUSA
LAZAR MAYOR, 42
DIA 13
Comida (de nueve a diecinueve)

Huevos con tomate
Merluza a la vinagreta
Entrecot con patatas
Poire
Pan y vino, aparte
Frutas y postres.

Café-Restaurant La Suiza
PLAZA MAYOR NÚM. 42